

# Martyr de l'amour

Abbé Ndagijimana Joseph  
Fraipont

1919-1982

Frère René Stockman Frère de la Charité  
Brothers of Charity Publications 2025

***La Biographie tant attendue de l'Abbé  
Fraipont Ndagijimana vient d'être publiée !***



**Vous pouvez l'acquérir en versant 17 € (prix coutant) par exemplaire au compte  
des Amis de Gatagara **BE02 4393 1569 0940** auprès de la KBC Brussels  
Veillez à bien mentionner le nombre d'exemplaires désirés et l'adresse où  
vous l'(es) envoyer.**

**L'Abbé Joseph Fraipont** n'a pas fermé les yeux lorsqu'il a rencontré sur son chemin de vie un enfant avec un handicap physique. Il a compris ce que le philosophe Levinas a exprimé avec tant de force : « Le visage de l'autre me présente un impératif éthique ». Sa réponse à la question sans parole que lui posait ce garçon fut une réponse d'amour, de compassion qui se traduit par la suite par une aide concrète. C'est ainsi qu'est né le « **Home de la Vierge des Pauvres** » à **Gatagara**, qui est devenu un centre spécialisé où des jeunes et des adultes souffrant de graves handicaps physiques et mentaux sont aidés de manière professionnelle dans leur réadaptation pour devenir des citoyens à part entière dans la société.

L'abbé Fraipont, jeune prêtre de Wareme en Belgique, était venu à Nyanza au Rwanda pour enseigner aux étudiants du collège «Christ Roi» entant que prêtre fidei donum. Dans le cadre de sa vocation sacerdotale, il avait reçu une deuxième vocation, celle de quitter son pays et sa famille pour vivre désormais comme missionnaire. Mais il allait encore recevoir une troisième vocation: celle de renoncer entièrement à son bien de ses semblables, condamnés à une vie en raison d'un handicap. C'est finalement l'attitude fondamentale de sa vie : toujours dire oui à tous ceux qui venaient frapper à sa porte.

Dans cette biographie, nous parcourons la vie de l'Abbé Fraipont, de l'Abbé Ndagijimana, comme on l'appelait au Rwanda: « Je mets ma confiance en Dieu ». C'est un hommage à celui qui a vécu très concrètement le martyre de l'amour. Il a fait de la colline de Gatagara une colline d'espérance, une espérance donnée à beaucoup jusqu'à aujourd'hui.

*Le **Frère René Stockman** a été supérieur général des Frères de la Charité de 2000 à 2024. Une rencontre avec l' Abbé Fraipont en 1979 a été pour lui un moment inoubliable, et quelle ne fut pas sa joie .• lorsque, en 1982, les Frères de la Charité ont été demandés à poursuivre l'œuvre de l' Abbé Fraipont jusqu'à aujourd'hui. C'est avec une grande admiration pour ce héros de la charité qu'il a écrit cette biographie.*